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令和２年度２月定例教育委員会会議録 

 

令和 3 年 2 月 18 日(木) 

開会：午後 2 時 00 分 

閉会：午後 3 時 00 分 

 

山本教育総務課長  令和 2 年度 2 月定例会議に入ります前に事務連絡から始めさせていただきます。

次回の定例会議の日程でございますが、3 月 25 日（木）午後 2 時 00 分から、富田

林市役所庁議室での開会を予定しております。それでは、本日の議事日程をご説明

させていただきます。 

≪議事日程を説明≫ 

それでは、教育長開会をお願いいたします。 

山口教育長   それでは、令和 2 年度 2 月定例教育委員会会議を開会いたします。 

         まず、議事に入る前に発議があります。本日の議事日程のうち、日程第 4、教育

委員会の議決を経るべき議案の議案第 32 号、令和 3 年度富田林市立学校管理職配置

については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第 14 条第 7 項、ただし書

きに規定されている人事に関する事件に当ると考えますので、非公開での審議をす

るように求めます。 

         よって、同法律第 14 条第 8 項の規定により、直ちに採決を行いたいと思います。

ただいまの発議に対しまして、賛成の方の挙手を求めます。 

≪全員挙手≫ 

山口教育長   全員賛成で議決しましたので、議案第 32 号につきましては、非公開での審議とさ

せていただきます。 

         それでは、議事に入ります。日程第 1、会議録署名委員の指名について、今月は

南委員、よろしくお願いいたします。 

南 委 員  よろしくお願いします。 

山口教育長   続きまして、日程第 2、会議録の承認について、先月 1 月定例教育委員会会議の会

議録について確認していただきまして、何か訂正、付け加え等はございませんか。 

特に無いようですので、会議録については承認とさせていただきます。 

         続きまして、日程第 3、教育長報告に移ります。今月は 1 件の報告がございます。 

         報告第 24 号、教育委員会の後援名義承認申請のあった行事について、今月は新規

の申請がございませんので、これまで承認したことのある行事について、何かご質問

等はございませんか。 

山口教育長   特に無いようですので、報告第 24 号につきましては、これで終わります。 

         続いて、日程第 4、富田林市教育委員会の議決を経るべき議案に移ります。 

         今月は、2 件の案件がございます。まずは、議案第 31 号、富田林市立青少年スポ

ーツホール設置及び管理条例施行規則等の一部を改正する規則について、生涯学習

課から説明をお願いします。 

道籏生涯学習課長   それでは、議案第 31 号、富田林市立青少年スポーツホール設置及び管理条例施行

規則等の一部を改正する規則について、ご説明申し上げます。 
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         今回改正する規則は、青少年スポーツホール、市民総合体育館、スポーツグラウ

ンド テニスコートの利用に係る規則改正でございます。まず、改正にかかる経過

及び理由でございます。 

         スポーツ施設の利用者の中には、周りの利用者を見て、「市外の人が多く使って

いるのではないか」、また、「若い人が利用しているのに、利用者減免を受けてい

るのではないか」といった、個別のご意見が寄せられることがよくありますが、利

用の事実を踏まえずに、その方の思いだけでご意見をおっしゃっていることはよく

ございます。個別意見をおっしゃる方の中には、利用基準に法的根拠がないとして、

それを理由に反発する方もおられます。そのことで、指定管理者や、市も対応に追

われることがしばしばございます。そのため、利用基準を規則に明記することで法

的根拠を持たせることで円滑な窓口対応を行うものでございます。 

         その改正内容でございますが、1 つ目は、市内利用登録団体について構成員を市

内に在住、在勤、在学する者とし、全構成員の 7 割以上と規定いたします。2 つ目

は、利用料金の減免対象団体の登録人数を 10 人と、テニスコート設置条例施行規則

に記載するものです。3 つ目は、減免対象となる方々の時代に合わせた「ひとり親」

等の表現の改正でございます。 

         この改正内容は、市、及び指定管理者が過去から日々窓口で、運用してきた不文

律であって、長年の市民の声も反映した内容となっていると認識しています。施行

日は、令和 3 年 4 月 1 日からの適用でございます。ご審議のほど、よろしくお願い

いたします。 

山口教育長   ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございま

せんか。 

         特に無いようですので、議案第 31 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         次に、議案第 32 号、令和 3 年度富田林市立学校管理職配置についてですが、人事

案件で非公開とすることから、日程第 5、富田林市議会の議決を経るべき議案の終了

後に審議させていただきますので、ご了承ください。 

         それでは、続いて、日程第 5、富田林市議会の議決を経るべき議案に移ります。 

         議案第 6 号、令和 2 年度大阪府富田林市一般会計補正予算（案）について、教育

指導室から説明をお願いします。 

辻野教育総務部次長代理   議案第 6 号、令和 2 年度富田林市一般会計補正予算（案）について、説明申し上

げます。議案第 6 号をご覧ください。 

         歳出からの説明でございますが、国の令和 2 年度第 3 次補正予算による学校保険

特別対策事業費補助金を活用し、感染症対策を講じながら学校教育活動を円滑に実

施するために必要となる経費でございます。 

         小学校費と中学校費のそれぞれに需用費と備品購入がございます。 

         補正額としては、小学校費が 1,640 万円、中学校費が 840 万円、総額で 2,480 万

円でございます。これに対して歳入として歳出の半額の 1,240 万円を要望しており

ます。 

         以上でございます。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 
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山口教育長   ありがとうございます。具体的に購入を検討している物品はどういったものです

か。 

辻野教育総務部次長代理   消毒用アルコールや、各学校に整備いたしました学習用タブレットの液晶保護フ

ィルム等を予定しております。また、コロナ禍の影響で教職員の研修がほとんんど

実施できていないという現状をふまえ、研修用図書の購入を主な目的としておりま

す。 

山口教育長   ありがとうございます。他にご意見、ご質問等はございませんか。 

特に無いようですので、議案第 6 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         次に、議案第 7 号、令和 3 年度大阪府富田林市一般会計予算（教育委員会関係）

（案）について、教育総務課から説明をお願いします。 

山本教育総務課長   それでは、議案第 7 号、令和 3 年度富田林市一般会計予算（教育委員会関係）（案）

について、ご説明させていただきます。 

         はじめに、私の方から昨年度と対比した教育委員会全体の予算について、簡単に

ご説明させていただき、その後、別添説明資料に沿って各課の主な事業内容につい

て、順次、担当課からご説明させていただきたいと思います。 

         それでは、議案第 7 号、教育委員会関係当初予算をご覧ください。 

         まず、下段に参考としまして、市の一般会計の総額を載せております。令和 3 年

度は、総額で 422 億 6,500 万円となっており、昨年度と比較しますと、5 億 1,800 万

円の減額となっております。 

         また、当初予算での教育費の占める割合は、市の一般会計予算総額の 9.10％で、

昨年度からの増減額では、8,394 万 7 千円の減額となっております。 

         次に、教育費の中で大幅に増額となっております事業につきまして、6 点ほど、

主な理由をご説明させていただきます。 

         まず、1 点目としては、1．教育総務費の 3．教育研究諸費で GIGA スクールサポー

ターや、スクール・サポート・スタッフ等の人件費の増額によるものです。 

         2 点目は、2．小学校費の 4．学校建設費において、久野喜台小学校校舎外壁・屋

上防水改修工事、向陽台小学校体育館の屋根防水等改修工事等に伴う、施設整備工

事費の増額、3 点目は、3．中学校費の 3．学校建設費において、明治池中学校屋上

防水改修工事、藤陽中学校体育館の屋根防水等改修工事等に伴う、施設整備工事費

の増額によるものです。 

         4 点目は、4．幼稚園費の 1．幼稚園管理費で、3 歳児保育が開始されることに伴

う幼稚園運営に係る諸経費の増、または講師の人件費の増額によるものです。 

         5 点目は、4．幼稚園費の 3．幼稚園給食費で、来年度より幼稚園給食がはじまり

ますので、賄材料費等の事業費を新たに計上しております。 

         6 点目は、5．社会教育費、1．社会教育総務費で、職員人件費の増額によるもの

です。 

         続いて、大幅に減額となっております事業について、5 点ほど、主な理由をご説

明させていただきます。 

         まず、1 点目は、1．教育総務費の 2．事務局費で、令和 2 年度中に策定予定であ
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ります学校施設長寿命化計画の策定委託料の減によるものです。 

         2 点目と 3 点目ですが、2．小学校費及び 3．中学校費の 1．学校管理費におきま

して、児童生徒用タブレットの備品購入費の減額によるものです。 

         4 点目は、2．小学校費の 3．学校給食費で、学校給食株式会社の退職者が令和 2

年度よりも減少し、それに伴う人件費補助金が減額されたものです。 

         5 点目は、5．社会教育費の 8．文化振興費で、すばるホールの施設備品購入費の

減額によるものです。 

         以上、簡単ではございますが、教育委員会関係の令和 3 年度予算についての説明

とさせていただきます。 

         続きまして、教育総務課が担当します、主な事業内容をご説明させていただきま

す。別添の説明資料をご覧ください。 

         まず、事業番号 092201「小学校管理事務」、事業番号 092301「中学校管理事務」、

次のページ、事業番号 092401「幼稚園管理事務」につきましては、小中学校、幼稚

園の運営、及び施設の維持管理を行う事業でございます。 

         小中学校管理事務の事業予算に関しましては、前年度予算とほぼ同額程度を計上

しております。幼稚園管理事務に関しては、3 歳児保育が実施されることに伴い、消

耗品費など幼稚園運営に係る費目については、前年度より増額して計上しておりま

す。 

         令和 3 年度におきましては、小中学校職員室への無線アクセスポイントの整備や、

小中学校の桜の樹木について、クビアカツヤカミキリによる被害の調査診断業務を

実施するとともに、小中学校・幼稚園の桜の樹木に薬を注入する予定としておりま

す。 

        次に、事業番号 094203「小学校施設改修事業」、事業番号 094305「中学校施設改修

事業」で、消防・防火設備改修設計業務を実施し、小学校では、久野喜台小学校校

舎外壁・屋上防水改修工事、向陽台小学校体育館の屋根防水等改修工事等、中学校

では、明治池中学校屋上防水改修工事、藤陽中学校体育館の屋根防水等改修工事等

を実施する予定でございます。 

         最後に、次のページ、事業番号 094401「幼稚園施設改修事業」で、富田林幼稚園

園舎屋根の第 1 期改修工事を実施する予定としております。 

         以上で教育総務課が担当いたします、主な事業のご説明とさせていただきます。 

辻野教育総務部次長代理   続きまして、教育指導室関連について、ご説明させていただきます。 

         まず、事業番号 092111「学校教育運営事業」は、奨学金審査会やいじめ問題対策

委員会等の委員報酬や、就学援助等の各種システムの保守及び使用料等、学校教育

全般にわたる事業です。予算総額は、517 万円を要望しています。 

         事業番号 092144「生徒指導事業」は、主に不登校やいじめ等問題行動の未然防止、

早期対応にあたったり学校における喫緊の課題に対応したりするための事業です。 

         主な経費としては、スクールソーシャルワーカーを 3 名、1 名を報償費として雇

用する等の費用です。来年度に向け増要望している事業についてですが、スクール

ソーシャルワーカーにつきましては、学校からのニーズが高まる中、派遣回数を増

やすとともに、待遇改善のために一回当たり報償費の額を増額する予定です。また、
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適応指導教室の指導員をさらに１名増員し、今年度以上に中学校における校内適応

指導教室の充実を図る予定をしております。さらに、小中一貫校研究のために指導

室の会計年度任用職員１名増員、急速に進んでおります学校のＩＣＴ化をサポート

するためのＧＩＧＡスクールサポーター配置、今年度臨時的に配置したスクールサ

ポートスタッフの事業化を行うための予算についても要望しております。予算総額

として、9,175 万 5 千円を要望しています。 

         次に、その下事業番号 092163「学校図書館教育支援員配置事業」は、学校図書館

に 12 名の図書館司書を配置する事業です。1 時間目から 6 時間目まで配置すること

が可能になるようこれまで一日の勤務時間が 5 時間 45 分であったものを一時間延

長することを要望しております。なお、このことにより時間給から月給制となりま

す。予算総額として 1,847 万 9 千円を要望しております。 

         続きまして、事業番号 092168「きめ細かな指導推進事業」は、小 6・中 3 で 35 人

学級及び少人数指導を実施するために、市単費で市費講師を配置するための事業で

す。令和２年度は、小学校で 4 校、中学校 8 校に配置するための報酬として 4,534

万 6 千円を要望しています。 

         続きまして、事業番号 092212「児童就学援助事業」、さらに、ページを 1 枚めく

っていただきまして、二段目の事業番号 092312「生徒就学援助事業」は、経済的理

由により、就学困難な家庭に対して、学用品、修学旅行費、給食費等を補助するた

めの事業です。令和 3 年度は、支給基準額の増額がありませんので予算全体として

は減額となっています。 

         また、小学校は 1,061 名、中学校は 605 名の認定をそれぞれ予定しています。 

         予算額は、「児童就学援助事業」で 8,077 万 5 千円、「生徒就学援助事業」で 4,357

万 9 千円、両事業合わせて合計総額 1 億 2,435 万 4 千円を要望しています。 

         次に、事業番号 092241「小学校支援学級等就学事業」とページが変わって事業番

号 092341「中学校支援学級等就学事業」、その下の事業番号 092441「幼稚園肢体不

自由児等就学事業」は、それぞれ小学校・中学校・幼稚園に介助員等を配置する事

業です。 

         小学校へは、452 名の支援学級在籍予定者に対し、57 名の介助員、特別介助員、

介添人の配置を予定しています。 

         中学校へは、209 名の支援学級在籍予定者に対し、19 名の介助員の配置を予定し

ております。 

         幼稚園へは、23 名の介助員、特別介助員を配置する予定です。 

         幼小中合わせて 99 名の配置となります。また、介助員報酬として小学校 9,746 万

5 千円、中学校 3,195 万 6 千円、幼稚園 3,321 万円、総額 1 億 6,263 万 1 千円を要

望しています。 

         続きまして、092443「幼稚園教育推進事業」です。市立幼稚園に講師を配置した

り、合同保育のための送迎バスを運行する事業です。主に令和 3 年度からの 3 歳児

保育開始のために講師を増員するための予算を増要望しております。予算総額とし

て 8,098 万 1 千円を要望しております。 

         教育指導室関連は以上です。よろしくお願いいたします。 
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松葉学校給食課長   続きまして、学校給食課予算について、ご説明させていただきます。資料 8 ペー

ジをご覧ください。 

         まず、事業番号 093201「学校給食管理運営事業」は、市立 16 小学校において、

安全で安心な給食を提供するための事業でございます。 

         主なものとして、まず、市非常勤職員の栄養士 2 人分、及び、各小学校で給食受

入などに携わる、配膳パート職員 36 人、及び代替パート職員 17 人分の会計年度任

用職員報酬、3,598 万 2 千円。給食用非常食の買い替えを含めました、消耗品費、

373 万 4 千円を計上しております。  

         次に、児童の保護者等から食材費として負担いただくもので、給食材料費、2 億

3,177 万 5 千円。学校給食の調理等業務委託に係る経費として、富田林学校給食㈱

への給食業務委託料、5,508 万 8 千円を計上しております。この委託料は、小学校と

幼稚園の食数で按分したものでございます。 

         また、給食センターで調理などに携わる、同㈱従業員の人件費として、富田林学

校給食㈱ 事業補助金、1 億 9,044 万 3 千円を計上しております。 

         続きまして、事業番号 092444「幼稚園給食事業」は、市立 10 幼稚園において、

安全で安心な給食を提供するための事業でございます。 

         給食用非常食を新たに購入するための、消耗品費、9 万 9 千円。園児の保護者等

から食材費として負担いただくもので、給食材料費、1,035 万 7 千円を計上してお

ります。 

         また、幼稚園給食の調理等業務委託に係る経費として、富田林学校給食㈱への給

食業務委託料、290 万円を計上しております。この委託料は、幼稚園と小学校の食数

で按分したものでございます。 

         最後に、事業番号 093202「中学校給食事業」は、市立 8 中学校において、安全で

安心な給食を提供するための事業でございます。 

         主なものとして、市非常勤職員の栄養士 2 人分の会計年度任用職員報酬、558 万

7 千円。 

        8 校での給食調理業務や、8 校への物資配送の委託に係る経費として、調理等委託

料、1 億 6,417 万 6 千円を計上しております。 

         学校給食課の予算については、以上でございます。よろしくお願いいたします。 

道籏生涯学習課長   続きまして、生涯学習課の令和 3 年度の主な予算（案）の説明をさせていただき

ます。 

         初めに、事業番号 092601「社会体育管理事務」ですが、スポーツ振興事業を円滑

に推進し、スポーツ推進委員の活動により社会体育の普及を推進する経費で、216 万

4 千円でございまして、内、スポーツ推進委員の報酬が、126 万 5 千円でございます。 

         次に、事業番号 092604「市民スポーツ活動推進事業」は市民の体育向上を目的と

して、一人でも多く参加できる事業・大会を開催するとともに、社会体育関係団体

並びに指導者の育成を図ることを目的とした事業でございます。 

         主な予算としましては、市民体育大会、大阪府総合体育大会、市民マラソン大会、

市民スポーツ・レクリエーション祭、ドリームフェスティバル等レクリエーション

事業の事業委託料として 469 万 5 千円また、体育協会、少年スポーツ連盟、レクリ
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エーション協会、中学校体育連盟への団体補助委託料として 96 万 8 千円でございま

す。 

         次に、事業番号 093502「きらめき創造館管理運営事業」をご覧ください。 

         富田林市きらめき創造館（Ｔｏｐｉｃ）の管理運営経費として、1,655 万 9 千円

を計上いたしております。 

         主な費目としまして、光熱水費 332 万 4 千円、施設管理の委託料 1,092 万 3 千円

となっています。清掃と警備が、主なものでございます。 

         次に、事業番号 093531「すばるホール管理運営事業」につきましては、主に指定

管理料でございます。 

         すばるホールの指定管理者につきましては、文化振興事業団が 3 年目の指定管理

となっており、令和 3 年度の指定管理料は 2 億 864 万 1 千円で、今年度と比べて 56

万 4 千円の減でございます 

         次に、事業番号 094503「すばるホール整備事業」ですが、修繕料 584 万 5 千円の

計上の内訳は、大ホールの舞台にある吊物機構の修繕が 500 万円、駐車料金精算機

の新 500 円硬貨対応で 24 万 5 千円、突発修繕の費用として 60 万円です。また、備

品購入費として、1,430 万円は、電気系統の火災に使用できますハロゲン化物消火器

の買い替え時期にきておりますための予算でございます。 

         次に、事業番号 094504「市民会館整備事業」は修繕の費用が 60 万円、また、備

品購入費として、非常放送設備の老朽化に伴う、買い替えでございます。 

         最後に、事業番号 094601「体育施設整備事業」ですが、内、委託料 200 万円は、

総合体育館の照明器具をＬＥＤに更新するための設計費用でございます。施設整備

費につきましては、施設長寿命化計画に沿った総合スポーツ公園多目的グラウンド

のスタンドに係る屋上防水工事で 4,600 万円、川西河川敷グラウンド沿いの市道に

設置しています防護フェンスの改修に 700 万円を計上しております。 

         以上で、生涯学習課に関係いたします主な予算（案）についてご説明とさせてい

ただきます。 

森口文化財課長代理   続きまして、文化財課事業について、ご説明させていただきます。11 ページをご

覧ください。 

         まず、事業番号 092511「文化財管理事業」ですが、市内文化財などに対する管理

を行う事業で、主なものとしましては、文化財保護条例に基づく文化財保護審議会

委員報酬と費用弁償、計 18 万円、市内文化財の除草や剪定などの委託料 369 万 7 千

円、また、彼方丸山古墳のフェンスが老朽化している箇所があり、その整備費 25 万

円を計上しております。 

         次に、事業番号 092512「埋蔵文化財調査事業」の主なものにつきましては、引続

き国の補助金をいただきながら個人住宅等の埋蔵文化財発掘調査などを進めていく

予算、200 万円を計上しております。 

         また、会計年度任用職員 2 名分の報酬 520 万 6 千円と老朽化した文化財情報シス

テムの更新委託料として 540 万円を計上しております。 

         12 ページをご覧ください。次に事業番号 092513「寺内町保存事業」でございます

が、これは寺内町の歴史的町並みの保存を推進することを目的としております。事
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業の主なものでございますが、本市の富田林寺内町を保全するにあたりまして、「富

田林市伝統的建造物群保存審議会」を開催し、貴重なご意見をいただきながら寺内

町の活性化を図っており、委員報酬と費用弁償が計 21 万 4 千円、また、富田林寺内

町地区では、2 号簡易消火栓を 32 基整備していますが、その設置ボックスが老朽化

している個所があり、その整備費 120 万円を計上しております。 

         次に、事業番号 093536「文化財管理施設事業」でございますが、主なものとしま

して、寺内町にあります４施設、重要文化財旧杉山家住宅、市立寺内町センター、

市立じないまち交流館、市立じないまち展望広場について、令和 2 年 4 月から 4 施

設一括で指定管理制度を導入しており、その 2 年目の指定管理委託料 3,113 万 5 千

円を計上しております。 

         最後に、事業番号 094512「寺内町整備事業」の主なものでございますが、寺内町

にあります伝統的建造物の修理に対する伝統的建造物の補助事業として、令和 3 年

度は 4 件予定しており、2,250 万円を計上し、補助事業として引き続き進めてまい

ります。 

         以上、簡単ではございますが、文化財課の説明とさせていただきます。 

阪本公民館長   続きまして、公民館の予算につきまして、概略のご説明を申し上げます。13 ペー

ジ中ほどをご覧ください。 

         事業番号 092551「公民館運営審議会事務」は総額 11 万 1 千円を計上し、公民館

運営審議会を年 2 回開催してまいります。 

         次に、各館事業でございますが、3 館共通で、今年度に引き続き、市民が集い学

ぶ学習活動を支援するとともに、富田林の魅力を再発見する取り組みとして、東西・

南北の市民交流を意識した講座を企画してまいります。 

         各事業でございますが、事業番号 093503「中央公民館事業」は、予算総額 2,463

万円を計上し、主なものは、会計年度任用職員報酬に 381 万 8 千円、講師謝礼とし

て 179 万 6 千円、管理・清掃業務などを行うため施設管理等委託料として 1,116 万

5 千円を予定しております。 

         次ページをお願いいたします。事業番号 092553「金剛公民館事業」は、予算総額

481 万 3 千円を計上し、主なものは、講師謝礼として 83 万 3 千円、施設管理業務と

して 310 万 4 千円を予定しております。 

         最後に、事業番号 092554「東公民館事業」につきましては、予算総額 1,889 万 6

千円を計上し、主なものは、講師謝礼として 78 万 5 千円、管理・清掃業務などを行

うため施設管理等委託料として 803 万 2 千円を予定しております。 

         また、新たに、公共下水道に接続するための設計業務に 140 万円を、屋上防水工

事を施工するため 600 万円を予定しております。 

         以上、簡単ではございますが、公民館の令和 3 年度予算のご説明とさせていただ

きます。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、議案第 7 号につきまして、何かご質問等はご

ざいませんか。 

南 委 員   教育指導室関連の事業番号 092212「児童就学援助事業」について、小学校で 1,061

名、中学校で 605 名の認定をそれぞれ予定しているとのことですが、これは全体の
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何割程度の数でしょうか。 

辻野教育総務部次長代理   ここ数年は減少傾向にありますが、概ね全体の 27～30％程度となります。 

南 委 員   結構多いですね。就学援助の認定基準は、世帯収入等によるものですか。 

辻野教育総務部次長代理   はい。世帯人数によって参考所得は異なりますが、本市では、生活保護基準額の

1.3 倍以下の所得を基準に準要保護家庭とし、就学援助の認定を行っております。 

生活保護基準額の 1.3 倍は他の自治体に比べると手厚くなっておりますので、そ

の分、対象者も多くなっているものと認識しております。 

南 委 員   わかりました。 

山 元 委 員   事業番号 092443「幼稚園教育推進事業」について、よろしいですか。主な経費と

して、合同保育のための送迎バスの運行に係る費用が計上されていますが、年間で

何回程度の運行が予定されているのですか。 

辻野教育総務部次長代理   具体的な運行予定につきましては、これから検討を進めることになりますので、

現時点ではお答えできません。 

山 元 委 員   資料 7 ページを見ますと、送迎バスの費用 6,402 千円とは別に、自動車借上料 831

千円も計上されており、合わせると 7,233 千円にもなります。6 ページの事業番号

092241「小学校支援学級等就学事業」における、障がいのある児童生徒送迎バス運

行委託料 2,033 千円と比較すると、かなり金額が大きいように感じますが、この理

由は何ですか。 

辻野教育総務部次長代理   ご説明いたします。まず、障がいのある児童生徒送迎バス運行委託料ですが、令

和 3 年度は対象となる児童生徒が最大 2 名と少なく、また、障がい者手帳による割

引が利用できるため、このような予算額となっております。 

         一方、幼稚園教育推進事業の送迎バスにつきましては、富田林市のラッピングバ

スとなっていることや、座席も幼児の体に合わせて改装しているため、通常のバス

に比べますと割高となっております。 

また、合同保育用の送迎バスは富田林市内を巡回する契約になっておりますので、

遠足等で市外へ行く際には、別のバスを利用する必要がございます。そのため、送

迎バスの費用とは別に、自動車借上料を計上しております。 

山 元 委 員   わかりました。ありがとうございます。 

水 本 委 員   4 ページの事業番号 092144「生徒指導事業」について、スクールソーシャルワー

カーの待遇改善のため、報償費の額を増額する予定とのことでしたが、現在の報酬

はいくらなのですか。 

辻野教育総務部次長代理   現在は、1 時間あたり 3,700 円でございます。これを 1 時間あたり 5,000 円に増

額させていただく予定でございます。 

水 本 委 員   参考までに、大阪府が府内の公立中学校等に配置しているスクールカウンセラー

の報酬額はいくらですか。 

石田教育指導室長   1 時間あたり 5,200 円です。現在の時給単価では待遇が十分とは言えないため、

活動に見合うよう改善させていただくものになります。 

水 本 委 員   スクールカウンセラーとは、かなり差があったわけですね。わかりました。 

南 委 員   8 ページの学校給食課関係事業について、事業番号 093201「学校給食管理運営事

業」で計上されている会計年度任用職員とは、調理員ではなく栄養士を指すのです
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か。 

松葉学校給食課長   はい。市栄養士の方の報酬額を計上しております。 

山 元 委 員   同じく 8 ページの事業番号 092444「幼稚園給食事業」について、事業番号 093201

「学校給食管理運営事業」や事業番号 093202「中学校給食事業」で計上されている

光熱水費が計上されていませんが、これはなぜですか。 

松葉学校給食課長   幼稚園給食は小学校分とあわせて調理等を行いますので、市内 10 幼稚園分の光熱

水費に関しましては、事業番号 093201「学校給食管理運営事業」に計上しておりま

す市内 16 小学校分の光熱水費に含んでおります。 

山 元 委 員   中学校分のみ、小学校・幼稚園分とは別に計上しているということですね。 

松葉学校給食課長   そのとおりでございます。 

山 元 委 員   幼稚園給食の給食費は、大体いくらぐらいになるのでしょうか。 

松葉学校給食課長   園児 1 名あたり 1 食 215 円です。なお、小学校低学年が 225 円、高学年が 235 円、

中学校が 330 円となります。 

山 元 委 員   学年による値段の違いは、やはり量によるものでしょうか。 

松葉学校給食課長   はい。幼稚園給食のメニューにつきましては、パンや牛乳は小学校給食と共通で

す。副食につきましては、グラム数の小さいものに変更したり、数量を減らすこと

で対応いたします。 

山 元 委 員   わかりました。ありがとうございます。 

勝 山 委 員   10 ページの事業番号 094601「体育施設整備事業」について、西板持 6 号線防護フ

ェンス取替工事ですが、何ｍ取替えられるのですか。 

道籏生涯学習課長   市道部分の 700ｍの内、とぎれとぎれに設置されており、約 260ｍです。老朽化が

進み傾いておりますので、早急に対応したいと考えております。 

勝 山 委 員   また、事業番号 094504「市民会館整備事業」についてですが、市民会館の建て替

え予定はありますか。 

道籏生涯学習課長   現時点では、予定されておりません。 

水 本 委 員   かなり古い建物ですが、耐震化は完了していますか。 

道籏生涯学習課長   はい。完了しております。 

南 委 員   3 ページの事業番号 094203「小学校施設改修事業」および事業番号 094305「中学

校施設改修事業」についてですが、外壁や屋根の改修工事は、定期的に行うよう計

画されているのですか。 

山本教育総務課長   現状把握を行い、改修の必要性を判断して行っております。令和 3 年度に計画し

ている外壁や屋根の改修工事につきましては、今年度行いました老朽化調査の結果、

早急に改修が必要と判断されたものです。 

なお、今後は施設の長寿命化を図るため、改修が必要になってから対応する事後

保全型から事前に計画的に対応する予防保全型の工事に切り替えが必要になって

きます。 

南 委 員   必要に迫られてから営繕工事を行うとなると、年度によって財政負担にも大きな

偏りが出ますので、計画的かつ効率的に保全を行っていくのがよいと思います。 

山本教育総務課長   学校施設は高度経済成長期に整備された施設が多く、各市とも厳しい財政状況の

中では、従来の建替えの手法は困難な状況です。全国的にも施設の老朽化対策は問
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題になっており、国においても既存施設の長寿命化が推進されております。本市に

おいても、長寿命化に対応した施設整備へと転換していきたいと考えております。 

南 委 員   よろしくお願いいたします。 

山口教育長   13 ページおよび 14 ページの公民館事業について、事業番号 093503「中央公民館

事業」、事業番号 092553「金剛公民館事業」、事業番号 092554「東公民館事業」で

それぞれ計上されている講師謝礼額が異なりますが、やはり中央公民館で行われる

講座の数が最も多いため、講師謝礼額も最も大きくなっているのでしょうか。 

阪本公民館長   はい、そのとおりでございます。厳しい財政下ではありますが、市民の生涯学

習の場として重要な役割を担っておりますので、十分な予算を確保していただ

いていると認識しております。 

山口教育長   公民館講座については、市民の方からも好評をいただいていると伺っております。

今後ともよろしくお願いいたします。 

         文化財課関係ですと、火災で焼失した中井家住宅跡地の工事が進行していたと思

いますが、その後どのようになっていますか。 

森口文化財課長代理   国の伝統的建造物に指定されておりました中井家住宅について、平成 30 年 9 月に

火災により焼失しましたが、寺内町のメインストリートに位置しており、景観の一

角を担う建物でしたので、地域の方々の意向もあり、現在、幅広い用途に使用でき

る集会所として復元工事を行っております。建物自体はもうほぼ完成しておりまし

て、3 月 13 日に竣工式典を行う予定となっております。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、他にご質問等はございませんか。 

特に無いようですので、議案第 7 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         それでは、最後に、議案第 32 号、令和 3 年度富田林市立学校管理職配置について

に移りますが、非公開とさせていただきますので、関係者の方以外は、退席をお願

いします。 

≪非公開≫ 

山口教育長   議案第 32 号につきましては、提案どおり議決とさせていただきます。 

         以上で、本日の日程は、すべて終了となりました。本日の案件に対しまして、活

発なご意見、ご質問をいただき、長時間のご審議ありがとうございました。 

         これで、令和 2 年度 2 月の定例教育委員会会議を終了いたします。 

 


